

ALPHA Healing Garden クラブ 活動報告(第127回)



実施日時:2023年5月24日(水) 10:30~14:30

参加者:豊田先生・剣持先生・大中先生・蛭田先生

+クラブ員(14)、園芸療法課程修了生=22名

場所:園芸療法ガーデン、木蓮

内容:午前;各班の作業 ~展示ゾーンの花壇管理や創作・メンテ作業~

午後;ミニ講座【講師】小柳さん(3班)

「ハーブと親しむ ~味覚と香りの花壇のハーブの手入れなどについて~」



<2班>
山並みの稜線がはっきりと見え、爽やかな五月晴れの1日でした。この日も修了生の方々の頼もしい力を借りての作業、とても嬉しかったです。ありがとうございました。

[5月の活動内容]①除草;4月は悪天候で作業出来なかった分、草が勢いを増していました。一部分しか作業出来ませんでしたが、真っ黒に熟したさや(中にはごぼれそうな種)をつけたカラスノエンドウは、見逃さず抜き取りました。②キショウブの刈り取り;キショウブ

が池の半分を占める程に成長、広がっていました。ポンテリア・コルダータは、その勢いに押されて小さくなっていました。根ごと刈り取ろうとしたが、その手強さには閉口しました。まだ、大きな根の塊が水中に残っています。

[6月の活動予定]①除草;広い範囲で草が生えています。夏を迎えての避けられない作業です。宜しくお願いします。②5月に取り切れなかったキショウブの株を小さくする。

◆お知らせ;池の亀が元気な姿を見せてくれました。(Fさん)



概略図
(対象エリア)



味覚と香りの花壇 3班

<3班>

ハーブ花壇では昨年植えたラベンダーが綺麗に咲いていたり、レモンマリーゴールドもしっかり成長して嬉しく思いました。

○活動報告をします。

①繁りすぎたフェネルやオレンジバームの剪定。風通しよくなりました。

②セルパチコの花摘み

③花の終わったポリジ2本のうち1本がクラーセージの成長を妨げて

いたので抜きました。そうすると今度はクラーセージの根っこが浮いてしまうので、土を入れて様子を見る事にしました。来週聞いてくれるといいのですが~。

④全体的な除草

○来月は梅雨の時期でもあり、加湿に弱いハーブも多いので、透いたりして気を付けていきたいと思えます。ブルーベリーの実は沢山付いていました。楽しみです。(Kさん)



音の花壇 2班

<4班> 創作・メンテ

4班の活動を報告いたします。

○作業内容

3班エリアのレイズドベッド縁板の塗装を実施。

(ただし、植物案内板の下を除く)

○6月の予定

植物案内板を一旦取り除き、2回目の塗装を実施します。

(梅雨の時期ですので、木部が濡れて

いと出来ませんが...)

3班の皆様、塗装作業中は花壇の出入りに支障が出るかと思いますが、ご協力よろしくお願いたします。

◆午後からの3班小柳さんのハーブ講義はとても良かったです。名前はなかなか覚えられませんが、生活を豊かにしてくれる植物であることは理解出来ました。ハーブティー・クッキーごちそう頂きました。(Sさん)



<1班>

少人数でしたが、園芸療法課程の修了生も加わっていたので、いいお天気で気持ち良く作業が出来ました。

白い小花の ロータスやその上を見上げるとブラシノキの深紅の花が見頃を迎え、草花や木々も良く繁っていました。

○今日の活動

・色の花壇;①捕植苗の数に見合うパンジー・ピオラなどの引き抜きと学校で準備していただいた白、黄、ピンクなどのポーチュカや赤などのコリウスの捕植。②カラスノエンドウやヨモギなどの

除草全般と増えすぎないようにキューバトリウムの間引き。

・触れる花壇;①開花前ですが、繁りすぎたアナベルの枝の切り取りや広がったサルビア・ガラニチカの除去。

②持ち寄りのニオイゼラウムの植え付け。

○今後の予定
6月はもう少し花を追加して色の花壇を華やかにしたいです。

また、時間切れになった触れる花壇の手入れや施肥、梅雨に入るのでナメクジ除けの撒布をしていきたいと思

います。(Aさん、U)

触れる花壇

色の花壇 1班

今後の予定

原則 毎月 第4水曜日

ただし、*;<2023>12月は第3水曜日

<2023>	6/28	7/26	8/23
	9/27	10/25	11/22
	12/20*		
<2024>	1/24	2/28	3/27

天候不順のため作業延期となった先月とは変わって作業日和に恵まれ、ブラシノキやスモークツリーの赤、ユリオプスデージーやキショウブの黄が目立つガーデンでの2か月ぶりの作業となりました。コロナの感染対策も個別判断に委ねられることが多くなりましたがこの時期、出没するスズメバチなどへの対応策についてミーティング時豊田先生から再確認がありました。各班の作業と並行して先生方がトリス後方の高木に育ったホルトノキを伐採し、ガーデンにはこれまで以上に風通しと明るさが戻ってきたようです。

午後は、3班の小柳さんにお願しい、担当エリアのハーブなどの多様な利用法や宿根草の場合の冬の手入れのポイントなどを長年実践してこられた経験に基づきわかりやすく説明していただきました。自家製のハーブ入りのクッキー付きのハーブティーブレイクもあり、有意義で楽しいひと時となりました。ありがとうございました。参加の皆さん、お疲れさまでした。世話人;植田(5/25記)小西

現在、クラブ員の募集は停止しています。

